

# Hilfe beim Berufseinstieg

**Karriere:** Regionale  
Jugendagentur Job Central

**Weinheim.** Eine Delegation des Regionalen ESF-Arbeitskreises besuchte jetzt die Regionale Jugendagentur Job Central in Weinheim. Die Mitglieder des Arbeitskreises, der jährlich Fördermittel aus dem Europäischen Sozialfonds (ESF) an Projekte im Rhein-Neckar-Kreis vergibt, machten sich vor Ort ein Bild von der Umsetzung und den Erfahrungen des Projekts „next steps“.

Vier Jugendliche, ein Schulleiter, ein Lehrer für Berufsorientierung sowie Mitarbeiter von Job Central berichteten von den Erfahrungen. Schüler der allgemeinbildenden Schulen in Weinheim und dem nördlichen Rhein-Neckar-Kreis werden bei „next steps“ individuell beraten und unterstützt, um nächste Schritte in Richtung Ausbildung und Beruf zu gehen. Ziel ist es, Schulabbrüche zu verhindern und die Ausbildungsfähigkeit zu verbessern. Die Jugendberufshelfer bei Job Central arbeiten dabei eng zusammen mit den für Berufsorientierung zuständigen Lehrkräften, der Berufsberatung der Arbeitsagentur, den Schulsozialarbeitern, aber auch mit Betrieben der Region.

Für manche Schulen, wie zum Beispiel die Dietrich-Bonhoeffer-Werkrealschule, ist die langjährige Zusammenarbeit mit Job Central zum wichtigen Baustein der Berufsorientierung und der Unterstützung schwächerer und benachteiligter Schüler beim Übergang von der Schule in den Beruf geworden, so Schulleiter Frank Bausch. Auch aus Sicht der Schüler ist die individuelle Beratung sehr hilfreich.

Eine Schülerin sah das so: „Ich bin durch meine Schule auf Job Central aufmerksam geworden und wollte mich erkundigen, da ich noch keine Ahnung hatte, was ich tun möchte. Ich selbst habe mir kaum etwas zugetraut, da ich nicht gerade selbstbewusst mit meinen eigenen Fähigkeiten umgehe. Doch nach vielen Gesprächen konnte ich eine Perspektive entwickeln.“

„Ein wichtiger Erfolgsfaktor bei der Arbeit von Job Central“, so die Fachstellenleiterin Katrin Hamid, „ist die vertrauensvolle und verlässliche Beziehung unserer Mitarbeiter zu den Jugendlichen.“ Neben den regelmäßigen Sprechstunden an den Schulen ist die Beratungsstelle von Job Central in der Bahnhofstraße eine verlässliche Anlaufstelle und wird von Jugendlichen oft Jahre nach dem Erstkontakt wieder aufgesucht.

Sie erhalten eine individuelle Beratung und neue Perspektiven auf dem Weg in Ausbildung und Beruf. Mehr Infos auf [www.jobcentral.de](http://www.jobcentral.de)